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香港文匯報訊（記者梁啟剛）英甲
球員戴偉浚與教練李健和，由純粹師徒
關係昇華至亦師亦友的關係，日前相聚
於跑馬地球場閒談昔日訓練與相處點
滴，李健和還不時分享自身經驗，鼓勵

戴偉浚繼續進步邁向非凡成就。
相聚間兩人談笑風生沒有半點間

隙，戴偉浚憶述當年與李健和教練首次
見面時就先被要求沿着訓練場跑 10
圈，少年時不懂教練的用意，現在回眸
過去深知教練當初的嚴謹訓練為他紮穩
根基，達到今日成就。李健和亦不斷讚
賞戴偉浚服從性高、勤力、天分優厚，
尤其是傳波準確度特別高，得到今日成
就也是實至名歸。回想當初還擔心他外
形瘦小，見證着他成長感到非常安慰。
在英甲球隊當職業球員的戴偉浚表

示壓力很大，球會內競爭相當激烈，需
要不斷加強訓練提升自己能力；李健和
提醒他要習慣失敗，每次失敗都是一種
學習，懂得反省才能一直提升自己能
力，去爭取佳績。

李健和寄語戴偉浚
懂得反省才能提升自己

中國「百米飛人」蘇炳添日前參加
了騰訊體育主辦的2017年數字體育全
球峰會，在接受採訪時他表示，2017
年是收穫的一年，2018年期待在室內
田徑世錦賽上有好的表現，「我希望
可以拿一塊牌」。
對於即將過去的2017年，蘇炳添用

「起伏比較大」來總結。這一年，他
經歷了年初的狀態低谷、全運會男子
百米未能奪冠的遺憾，也收穫了職業
生涯首次田徑世錦賽前八、第一個鑽
石聯賽百米冠軍以及一場期待已久的
婚禮。「世錦賽前八，這不是小目
標，而是個大目標，是自己一直以來
的夢想。」蘇炳添說。
結婚之後，蘇炳添為自己的人生增

加了新角色，作為一名已婚人士，蘇

炳添坦言自己需要在工作和生活中找
到平衡，他說：「最重要的是做好自
己吧，現在身份轉變了，要把家庭和
工作平衡好，對我來說也是一個學習
的階段。」

婚後工作和生活找平衡
2018年，蘇炳添給自己定下的目標
是比好室內田徑世錦賽，這將是他第
四次參加室內世錦賽，之前三次，他
兩次跑進決賽，這一次，他也有了更
高的期望，「我希望可以拿一塊
牌。」
距離東京奧運會的腳步愈來愈近，

蘇炳添有着自己的備戰計劃：「2020
年對我是一個新的挑戰，2020年我的
年紀不像年輕隊員一樣保持新鮮期，

我不可能像年輕運動員一樣，我更在
乎技術上的磨煉。這段時間我都在跟
教練商討，怎麼更有品質一些，可能
在耐力、速度方面都提出不一樣的訓
練方法。」
28歲的蘇炳添正處於職業生涯的黃

金年華，對於更為遙遠的人生規劃，
他並沒有給出確切的答案，「我是覺
得先做好一年的工作，再考慮明年的
工作，現在考慮的就是明年3月份的室
內世錦賽。」 ■新華社

蘇炳添冀室內田徑世錦賽奪牌

昨日，2017世界女子九球錦標賽會內賽在海南澄
邁縣開幕，首仗獲勝的國家名將潘曉婷表示，不必擔
心桌球運動在中國的群眾基礎。潘曉婷認為，很久之
前桌球運動在中國的群眾基礎就很強，並且現在愈來
愈趨專業，在中國誕生了很多世界冠軍，更多的世界
頂級賽事也都轉移到中國，也有愈來愈多的贊助商青
睞九球這項運動。「我確實沒想到大學生群體對桌球
的熱情會這麼高，而且很多老年朋友也很喜歡桌球，
對桌球的癡迷不亞於我在事業巔峰期的訓練狀態，」
潘曉婷認為，桌球的群眾基礎是完全不用擔心的。

傅家俊冠中冠賽出局
另外，昨在英國舉行的桌球冠中冠賽，港將傅家俊
於首圈苦戰，兩度追平局數，最終以3:4憾負於威爾
斯球手米高韋特。 ■香港文匯報記者梁啟剛

潘曉婷談中國桌球：
不必擔心群眾基礎

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）日前，中國
足球運動學院發佈了面向全國跨界、跨項選拔青少年
足球運動員的公告，運動員年齡要求為2002年1月1
日至2004年12月31日出生，共計150名適齡優秀足
球運動員。昨日下午，本報記者致電足球學院了解
到，港澳青少年亦可通過學院官網進行報名。學院負
責人表示，經過選拔進入中國足球運動學院就讀的全
體學員，不僅可享受食宿全免。未來，優秀學員還將
有機會成為足球職業運動員，代表北京體育大學及足
球俱樂部參加中國足球職業聯賽。
據了解，足球學院將在秦皇島設立高級中學，使之

與北京體育大學本、碩、博大學教育相銜接，立足體
教深度融合，構建貫通制教育體系，使學員將來有機
會就讀北京體育大學，接受大學教育。同時，經過選
拔進入中國足球運動學院就讀的全體學員，食宿全部
免費。此外，北京體育大學將在法國設立夏斗湖校
區，在歐美設立若干座中國足球學院海外分院，並與
法國及海外分院所在地中學、高等院校廣泛開展合
作、進行聯合培養。

中國足球運動學院選拔
港澳青少年可報名參加

黃永棋澳門羽賽入16強
2017年澳門羽毛球格蘭披治黃金大獎賽昨日在澳

門塔石體育館繼續進行，剛小登科的港將黃永棋以男
單2號種子身份出戰次圈，以21:18及21:16擊敗日本
選手奈良岡功大晉級16強；至於女單首圈方面，賽
事2號種子的港將張雁宜，以21:14及21:13淘汰日本
選手高橋明日香闖16強。 ■香港文匯報記者梁啟剛

短道速滑世盃上海站開幕
香港文匯報訊（記者夏微上海報道）昨日，中國

短道速滑隊主教練李琰攜周洋、范可新、武大靖、韓
天宇四名隊員出席了2017/18奧迪國際滑聯短道速滑
世界盃上海站賽前的媒體見面會。上海站比賽今日至
12日將舉行，李琰賽前透露，本站的中國隊陣容由6
男6女12名選手組成，並表示奧運選拔的新規則對於
中國隊是利好，會全力以赴打好接下去的比賽。

港高球會會長撐全民健身
香港文匯報訊

（記者 潘志南）
香港高爾夫球會會
長黃子超昨日受訪
時表示，對於習近
平十九大報告中，
提到要廣泛開展全
民健身活動表示認

同；他指出：「每個運動都需要青訓，才能持續發
展，近年香港高球公開賽在邀請國際名將參賽，同時
賽事開放21歲以下青少年免費入場觀看比賽，目的
讓青年人吸納高爾夫運動的興趣和文化，讓高爾夫球
普及起來。」

短訊

為備戰下周二於香港大球場對黎
巴嫩的亞洲盃外圍賽最後一圈

B組第五輪賽事，港足安排今仗友賽
巴林，以檢閱實力。港隊23人名單
中，除了徵召葉鴻輝、王振鵬、陳
俊樂、黃威、黃洋、艾里奧、羅拔
圖、麥基、艾力士、辛祖、佐廸等
骨幹球員外，亦重召羅素和林嘉緯
歸隊，並加入謝家榮和鄭展龍兩名
小將，實力有增無減，而且在各位
置上的調動更加靈活。

世界排名142
的港足，今場選
擇高17位的巴林
作為友賽對手，是
希望藉此適應西亞球
隊的比賽風格，今次主
帥金判坤選入多名土生土

長的球員，近來狀態回勇的林
嘉緯再度入選，而在夢想FC表現

出色的小將鄭展龍亦首次成為大港
腳，金判坤再一次強調選人準則只重
能力狀態：「是不是入籍球員不是我
考慮的範圍，能力和狀態是選人的唯
一準則，我有信心這班球員不會令球
迷失望。」

球迷鬧事或被拒再入場
至於近來再起爭議的球迷「噓國

歌」問題，金判坤則拒絕評論，表示
只會專心應付比賽。而香港足總副主
席貝鈞奇日前呼籲球迷不要噓國歌，

指有關行為對港隊「有害無益」，足
總隨時有機會被罰閉門作賽；他並透
露會加強保安和場地管理人手，又會
考慮以黑名單形式，拒絕噓國歌的鬧
事球迷再入場觀賽。
本季漸露大將之風的黃威今場有機

會與大埔隊友陳俊樂合力鎮守港隊中
場，他希望助港足翻開歷史新一頁：
「亞洲盃中華台北曾主場反勝巴林，
說明我們仍有爭勝的能力，港足從未
試過在西亞球隊身上取勝，我希望今
場可以成為第一次，為下場對黎巴嫩
打下強心針。」
現時在世界排名125位的巴林與港

足，曾於2009年及2010年在亞洲盃外
圍賽主客兩度對壘，港足兩度俯首稱
臣，時隔七年，兩軍再度相遇，雙方
實力接近，而巴林主教練蘇古普則表
示港隊實力不容低估：「港足近5場比
賽均保持不敗，陣中有很多強壯的入
籍球員，今場會是很好的備戰。」

香港文匯報訊（記者

郭正謙）亞洲盃外圍賽港足下

周二將於主場迎戰黎巴嫩，為準備

這場出線生死戰，今晚8時港足將在

旺角大球場友賽巴林作為演練，希望打

破逢西亞球隊不勝的尷尬紀錄，為下

周的大戰壯行色。(now633及Vi-

uTV96台今日8:00p.m.直播)

■■作為一名已婚人士作為一名已婚人士，，蘇炳添坦言自己需要在蘇炳添坦言自己需要在
工作和生活中找到平衡工作和生活中找到平衡。。 新華社新華社

■■名將潘名將潘
曉婷曉婷。。
新華社新華社

■■中國中國「「百米飛人百米飛人」」
蘇炳添蘇炳添。。 新華社新華社

■■香港高爾夫球會會長黃子香港高爾夫球會會長黃子
超超。。香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南攝攝

■■中國足球運動學院選拔青中國足球運動學院選拔青
少年足球運動員少年足球運動員。。 中新社中新社

■■戴偉浚戴偉浚((左左))與李健和相與李健和相
聚見面聚見面。。 adidasadidas供圖供圖

■■港足快馬麥基
港足快馬麥基。。

香港文匯報記者郭正謙

香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■鄭展龍鄭展龍((左左22))在訓練時獲教練指在訓練時獲教練指
導導。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■港足鋒將佐廸港足鋒將佐廸。。
香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝


